



Bündnis 90 / Die Grünen
im Stadtrat von Herzogenau

Patrizia Eliani Siontas Stadträtin Bündnis 90/ Die Grünen
Herzogenaurach

Patrizia Eliani Siontas

An Herrn Bürgermeister
Dr. German Hacker
Wiesengrund 1
91074 Herzogenaurach

Veit Götz
Georgios Halkias
Peter Maier
Retta Müller-Schimmel



Herzogenaurach, 18.03.2022

Antrag für die nächste Stadtratssitzung, Donnerstag 31.03.2022

**Gleichberechtigte Bezuschussungsmöglichkeiten für alle
Nachmittags-/ Ganztagsbetreuungen von Grundschulkindern, Beseitigung von
Ungleichbehandlungen ab dem Schuljahr 2022/2023**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

wir bitten die Verwaltung um Darstellung der Bezuschussungsmöglichkeiten für alle Ganztags-/
Nachmittagsbetreuungsangebote für Grundschulkind in Herzogenaurach (Kinderhorte,
Mittagsbetreuungen, Ganztagsklassen)

Für welche Ganztags-/ Nachmittagsbetreuung von Grundschulkindern können Eltern, stand heute,
Bezuschussungen beantragen, für Betreuungs- und Essensgebühren?
Wo können die Anträge gestellt werden?

Antrag:

Wir beantragen gleichberechtigte Bezuschussungsmöglichkeiten für alle Nachmittags-/
/Ganztagsbetreuungen von Grundschulkindern und die Gleichbehandlung der
Bezuschussungskriterien für Eltern, nach den Bewertungskriterien für Hortbezuschussungen.

Die Verwaltung möge prüfen wie eine Gleichberechtigung und eine Gleichbehandlung umgesetzt
werden kann, sodass alle Grundschulletern, egal ob Ihre Kinder den Hort besuchen oder die
Mittagsbetreuung, finanzielle Unterstützung beantragen können.

Begründung:

Die Nachmittags-/ Ganztagsbetreuung von Grundschulkindern ist essentiell, da immer mehr Elternteile

berufstätig sind, studieren oder einfach Unterstützung bei der Hausaufgabenbetreuung brauchen. Für den Besuch von Kinderhorten können Eltern Bezuschussungsanträge für die ganz oder teilweise Übernahme von Hortgebühren inklusive Mittagessen, beim Landratsamt stellen. Für den Besuch der Mittagsbetreuung ist dies jedoch nicht möglich, da die Mittagsbetreuung keine Einrichtung der Jugendhilfe ist.

Angesichts der Tatsache, dass Kinderhorte, wie z.B. an der Carl-Platz-Schule, jährlich Kinder abweisen müssen und Wartelisten führen, mangels personeller und/oder räumlicher Kapazitäten und auch die Ganztagsklassen begrenzt sind, ist die Mittagsbetreuung ein wichtiges zusätzliches Betreuungsangebot für Grundschulkinder. Die Mittagsbetreuung an der Carl-Platz-Schule betreut momentan z.B. 120 Kinder. Vor den gleichen Herausforderungen steht auch die Grundschule in Niederndorf.

Das Beispiel Langenzenn zeigt, dass die Gemeinde die Kosten der Mittagsbetreuung für Eltern übernehmen kann. Dies wurde 2019 im Gemeinderat Langenzenn einstimmig beschlossen.

Vielen Dank!

Freundliche Grüße für die Fraktion



Patrizia Eliani Siontas

Veit Götz, Georgios Halkias, Peter Maier, Retta Müller Schimmel